

Newsletter Avril 2024

A la une 📌 : **Une nouvelle équipe de salariés**



Anaïs DELABOST

Début octobre 2023, une nouvelle recrue est arrivée au sein de la CPTS : **Anaïs** ! Ancienne professeure de français, elle est l'assistante administrative de la CPTS. Elle s'occupe de la comptabilité, de la partie administrative et répond à la ligne téléphonique ouverte pour les patients en recherche de médecin traitant.



Marine L'HOTELLIER

Début janvier 2024, nouvelle année, nouvelle coordination. Le casting de la CPTS s'agrandit avec l'arrivée de **Marine**, nouvelle coordinatrice de la CPTS. Diététicienne de formation, elle a poursuivi ses études et est diplômée d'un Master en Santé Publique. Elle coordonne les projets de la CPTS et assure le suivi des axes de travail.

Les actualités 🔔

Inquiétude sur le dispositif Asalée

Ce dispositif de coopération entre médecins généralistes et infirmiers vise à améliorer la prise en charge des patients atteints de pathologies chroniques. Actuellement, en France, il implique 800 médecins et près de 1800 infirmières et permet de suivre plus d'un million de patients. Malgré son succès, la fin du financement du logement pour les professionnels par la caisse nationale d'assurance maladie d'ici le 31 décembre 2023 suscite des inquiétudes. Les professionnels concernés souhaitent connaître les mesures envisagées par le gouvernement pour prévenir la vulnérabilité de ce dispositif essentiel dans les zones où la présence médicale est limitée.



Présentation du livret de suivi du dépistage des complications du patient diabétique

Le groupe de travail chargé du suivi des complications chez les patients diabétiques a élaboré un outil de suivi destiné aux professionnels de santé. La référente, Magali Blavy, viendra à votre rencontre pour vous présenter cet outil.

🚗 Prochains arrêts :
[MSP de Vabre le 11 avril](#)
[Mazamet le 21 mai](#)
[Lacaune de 28 mai](#)

Retour sur les événements passés 🔍



Le 12 mars 2024 : Conférence pneumologie

Le Dr Malaquin, pneumologue à Albi, a animé une conférence sur l'interprétation des résultats d'une spirométrie, à laquelle ont assisté 27 professionnels de santé.



27 mars 2024 : Journée nationale de la gérontologie

Une cinquantaine de dépistages step 1 ICOPE ont été réalisés sur tout le territoire du Sud Tarn. Bravo aux professionnels mobilisés



Le projet RI2S est lauréat à l'APP "tiers lieux d'expérimentation 2023" dans le cadre de la stratégie nationale d'accélération du numérique en santé.

Les porteurs du projet : CHIC de Castres
Membres du consortium : CPTS Sud Tarn, AGIR, Gérontopôle, ISIS

Ce qui vous attend



Intervention prévention du cancer colorectal à Mazamet le 17 avril



Intervention prévention santé resto du

3 actions de prévention sont prévues à destination des



Intervention à la plathé du CCAS de Castres le 24 mai

La CPTS et le CRCDC interviennent à la plathé du CCAS de Castres pour une action de prévention du cancer colorectal.

La CPTS et le CRCDC interviennent à la Résidence Foch pour mener une action de prévention du cancer colorectal. Au programme : Atelier diététique, atelier présentation du kit et éligibilité

bénéficiaires du resto du coeur.

➔ Le 22 avril 2024

➔ Le 23 avril 2024

➔ Le 25 avril 2024

Nous parlerons santé femmes, santé colorectal, prévention autopalpation...

Au programme, même format qu'à Mazamet : atelier diététique et présentation du kit



*Journées
santé femme*

- 15 AVRIL 2024
à Roquecourbe
- 05 JUIN 2024
à Anglès
- 25 SEPT. 2024
aux Cammazes
- 07 NOV. 2024
à Brassac

Information, dépistages,
frottis réalisés par des
sages-femmes

CPTS
SUD TARN
Communauté Professionnelle Territoriale De Santé



Les journées santé femme

Voici les dates des différentes journées santé femmes prévues sur le territoire.



Buste d'autopalpation

La CPTS vient d'acquérir un buste d'autopalpation mammaire validé par le CA.

Ce buste comporte diverses altérations supposées bénignes et malignes à différents stades :

- deux tumeurs bénignes mobiles
- trois tumeurs malignes, un mamelon rétracté et une peau d'orange
- deux autres tumeurs palpables

L'objectif est d'intégrer ce buste sur les événements de santé du territoire. Un plan de formation sera prévu tout au long de l'année.

Portrait d'un professionnel



Gisèle Mascarelle - Sage-femme

" Sage-femme depuis 1993, après avoir travaillé dans plusieurs maternités et plusieurs régions, je me suis installée en libéral sur Revel en Haute-Garonne en 2011 puis à **la Maison de santé du Terrefort à Verdalle** dans le Tarn en 2019.

Inscrite à la CPTS du Sud Tarn depuis 2019, je n'ai assisté aux premières réunions que 2 ans plus tard, et il m'a fallu plusieurs mois pour mieux appréhender le fonctionnement de celle-ci.

En 2023, les membres du bureau m'ont proposé d'être la référente du groupe Prévention/Vaccination. J'ai accepté car j'y ai vu l'opportunité de pouvoir mettre en place des projets qui me tenaient à cœur, et en particulier la création des Journées Santé Femmes dans les secteurs du territoire non pourvus de soins gynécologiques.

Depuis longtemps, avec mes consœurs, nous avons envie de trouver une solution pour permettre aux patientes de réaliser leurs dépistages au plus près de chez elles. Le soutien de la CPTS (avec une aide administrative, financière et logistique) nous a permis d'aboutir et même d'aller plus loin en proposant également le dépistage du cancer colorectal (avec un travail en pluridisciplinarité). Au sein d'un groupe de travail, chaque professionnel de santé, avec son métier spécifique, apporte un peu de sa technicité pour un travail collectif enrichi.

Cette année, le soutien des infirmiers, infirmières et diététiciennes m'a permis de proposer deux ateliers autour du dépistage colorectal (à l'Armée du Salut et au CCAS) et une semaine de sensibilisation autour des différents dépistages aux bénéficiaires des Restos du Cœur. Les professionnels sont également mobilisés autour de la vaccination HPV au sein des collègues.

« *La sage-femme est spécialiste de la physiologie* » C'est l'âme de mon métier.

Sensibiliser à la prévention, les patients dès le plus jeune âge et les soignants (de plus en plus pris par le manque de temps), me semble essentiel. Cela nous permettra de diminuer fortement l'impact des maladies et leur gravité.



L'agenda de la CPTS

Assemblée Générale



Assemblée générale de la CPTS : le 18 juin 2024 à 20 h

Le lieu vous sera communiqué prochainement



Forum santé de la CPTS : le 11 et 12 octobre au parc des expositions de Castres

La CPTS Sud Tarn organise la première édition du forum santé 2024.

➔ **Vendredi 11 octobre** : pour les professionnels de santé du territoire (soirée conviviale prévue)

➔ **Samedi 12 octobre** : pour les usagers

Suivez-nous sur nos réseaux



CPTS SUD TARN

43 Rue Victor Hugo, 81100 Castres

Vous avez reçu cet email parce que vous vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Se désinscrire](#)

